
 

Service des sports 
Objet : Concertation réouverture piscine Jean GELET 

 
La réouverture de la piscine Jean GELET est prévue au printemps 2024 et dans ce cadre lors 

du comité de pilotage de juin 2023, il a été décidé de concerter les partenaires externes et 

internes afin de définir les différentes orientations relatives au projet d’établissement. 

 

La majorité des réunions de concertation s’est déroulé sur le mois de novembre selon le 

planning ci-dessous. 

 

Cette concertation sous forme de réunion d’échanges s’est avérée nécessaire pour, d’une 

part, recenser les besoins et les attentes des différents publics et, d’autre part, communiquer 

sur l’ouverture prochaine de l’équipement. 

 

Ces temps de rencontre se sont centrés sur l’offre de service à savoir l’amplitude horaire 

d’ouverture, les animations, les événements et la sécurité. 

 

1. Modalités d’organisation 

 

Cette concertation externe a été réalisée en trois temps autour des blocs suivants : 

 

Un bloc géographique composé des riverains de Sauveteurs-Cervelières, des membres 

des Conseils de Quartier, notamment celui du Mas du Taureau pour réaffirmer 

l’équipement comme une installation structurante de l’ensemble du territoire vaudais. 

 

 

Un bloc thématique avec les publics suivants : séniors, liés à la question du handicap, 

jeunes et scolaires (temps d’échanges qui sera coconstruit par les services municipaux 

concernés) ; 

 

Un autre bloc qui regroupe l’office municipal des sports, les directions d’école et les 

conseillers pédagogiques de circonscription et, enfin, le conseil consultatif de la vie 

associative. 

 

 

Une douzaine de réunions ont été ainsi organisées. Elles ont été co-pilotées par Messieurs 

Rocher et Moine, secondés par les élus de secteurs et/ou des thématiques susmentionnées. 

 

2. Planning des réunions 

 

• 10/10/2023 – conseil de quartier du village 

• 18/10/2023 – conseil des séniors 

• 18/10/2023 – conseil de quartier Ecoin Thibaude Vernay, Verchère 

• 27/10/2023 – commission d’accessibilité 

• 02/11/2023 – conseil de quartier Pont des Planches 

• 06/11/2023 – conseil de quartier Petit Pont / La Grappinière 

• 08/11/2023 – conseil de quartier La Côte / La Tase 

• 14/11/2023 – conseil consultatif des représentants des parents d’élève 

• 15/11/2023 – conseil de quartier Dumas / Genas 

• 18/11/2023 – assises de la Jeunesse 

• 22/11/2023 – conseils de quartier Centre-Ville et le Grand Mas – Copropriété 

Sauveteurs / Cervelières 

• 30/11/2023 – Représentants de l’Education Nationale 

 



Les réunions avec le CCVA et l’OMS sont à programmer. 

 

 

 

3. Questions et interventions par thématique 

 

a. Aménagement extérieur 

 

• Est-il possible de prévoir plus d’espaces engazonnés ? 

o Non car cela peut générer des problèmes d’hygiène dus au déplacement 

entre l’extérieur et le bassin 

• Est-il possible de prévoir des espaces arborés/ombragés ? 

o Afin de garantir davantage d’espaces arborés/ombragés, la haie existante va 

être prolongée et des arbres en pot pourront être installés ainsi que du mobilier 

urbain 

• Pouvez-vous envisager l’installation de jeux pour les enfants ? 

o Un splashpad sera installé, il s’agit de jeux d’eau 

• Est-il prévu la mise à disposition de parasol, table, chaise, transat… ? 

o Un aménagement de ce type peut être installé 

• Est-il prévu un espace pour prendre son pique-nique ? 

o Cela est à l’étude 

 

b. Stationnement 

 

• Est-il prévu des places de stationnement ? 

o Les espaces de stationnement resteront identiques (parking Frachon), il n’est 

pas prévu d’aménagement particulier 

• Est-il prévu un espace pour entreposer les poussettes et les fauteuils PMR ? 

o Un espace est prévu à l’intérieur de l’établissement avant le premier pédiluve 

• Est-il prévu un espace pour stationner les deux roues ? 

o Devant le parvis, il est prévu l’installation d’arceaux pour le stationnement des 

vélos 

• Par ailleurs, un espace est prévu pour le gardiennage des chiens pour les personnes 

non ou malvoyantes 

 

c. Tarification 

 

• Globalement, les personnes sont favorables à la différenciation tarifs résidents et non-

résidents  

• Le tarif de 3€40 pour une entrée adulte reste acceptable 

• Est-il prévu des abonnements pour les séances d’aquagym ? 

o Cela est à l’étude en fonction du planning global d’utilisation 

• Un tarif pour les personnes travaillants à Vaulx-en-Velin est-il envisageable ? 

o Cela est à l’étude sur le tarif résident 

• La mise en place d’abonnement aux nombres d’entrées et à l’heure serait appréciée 

• Est-il prévu une offre famille ? 

o Cela est à l’étude mais difficile à mettre en place 

• Est-il prévu une offre pour les associations ? 

o Non, difficile à mettre en place  

• Les moyens de paiement en carte bleu, sans contact, portable et liquide sont prévus 

• Est-il prévu un tarif réduit pour différents publics ? 

o La mise en place de tarifs réduits peut être envisagée mais il convient de 

définir pour quels publics 

 

d. Offre de service 

 



• La mise en place de cours particuliers de natation est demandée mais les conditions 

sont à définir. 

• Est-il possible de mettre des structures gonflables ou parcours ludiques sur les 

extérieurs, 

o Ce type d’animation existe dans le cadre activ’été 

• Est-il envisagé de remettre des séances pour les bébés nageurs et d’aquagym ? 

o Oui mais le planning n’est pas encore défini 

• Est-il envisagé d’animer des séances d’aquabike ? 

o Non pour des raisons de logistique et de compatibilité de matériels 

• Est-il envisagé des soirées à thème ? 

o Cela peut être prévu dans le projet d’établissement 

• Pendant les ouvertures au public, peut-on prévoir de réserver des lignes d’eau pour 

les nageurs ? 

o Cela est à l’étude 

• Une buvette sera-t-elle installée ? 

o Non mais un distributeur sera installé dans le hall d’accueil et une offre de 

restauration est à l’étude pour la saison estivale 

• Est-il envisagé des créneaux spécifiques pour les femmes enceintes ? 

o Cela peut être prévu ponctuellement ou dans le cadre de stages 

• Est-il envisagé des créneaux spécifiques pour les femmes ? 

o Cela n’est pas prévu 

• Est-il prévu des séances d’aquaphobie ? 

o Cela est à l’étude 

• Est-il prévu des prêts de matériel (palmes, planches…) 

o Cela peut être prévu en fonction de la fréquentation du bassin 

 

e. Horaires 

 

• Est-il possible de prévoir l’ouverture pour le public à 10h00 et la fermeture vers 22h00 ? 

o Cela est à l’étude en fonction du projet d’établissement notamment en 

période estivale 

• Est-il possible d’adapter les horaires en période estivale en fonction des 

températures ? 

o Cela est à l’étude sur la saison estivale mais sur des jours définis pour des 

raisons de gestion RH 

• Est-il prévu des créneaux spécifiques pour les séniors ? 

o Cela est prévu sur les créneaux ASLRVV  

• Possibilité de limiter le temps d’ouverture avec une fermeture à mi-journée afin de 

renouveler le public ? 

 

Ces questions seront étudiées lors de la rédaction du projet d’établissement et des possibilités 

en termes d’amplitude horaire et de planification horaire du personnel  

 

 

f. Sécurité 

 

• Des caméras sont prévues sur le parvis à l’extérieur, dans le hall d’accueil ainsi que sur 

le bassin. Celles-ci ne seront consultées que sur demande en cas d’incident. 

• Est-il prévu des agents de sécurité en dehors du bassin ? 

o Cela est à l’étude pour la période estivale 

• Est-il prévu une surveillance du contenu des sacs à l’entrée ? 

o Cela fait parti des missions des agents de sécurité 

• Est-il prévu une personne dédiée aux personnes porteuses de handicap ? 

o Le personnel d’accueil sera formé pour venir en accompagner les personnes 

porteuses de handicap 

• Est-il prévu une surveillance pour le splashpad ? 



o Ce type d’animation ne requiert pas de surveillance spécifique car il n’y a pas 

de profondeur d’eau 

• Est-il possible de porter des claquettes ou des tongs ? 

o Cela ne sera pas prévu pour des raisons de risque de glissade et d’hygiène 

• Est-il possible de prêter des brassards pour les jeunes enfants ? 

o Oui, cela est envisagé 

 

 

g. Diverses observations des personnes présentes 

 

• La piscine reste sous dimensionnée pour une ville de 50 000 habitants 

• Ne pas prévoir d’espace fumeur cela gêne les autres personnes 

• Favorable aux cours particuliers mais en dehors des heures d’ouverture au public 

• La majorité est favorable au port du bonnet bain 

• La majorité est favorable au port exclusif de maillot de bain 

• L’âge pour laquelle un enfant peut venir seul est en moyenne 11/12 ans 

• Le nombre de cabines individuelles ? 

o 16 cabines sont prévues 

• ASLRVV – possibilité de préserver les créneaux dédiés 

o Cela sera étudié 

• Possibilité de mixer les créneaux entre l’ASLRVV et le conseil des séniors 

o Cela sera étudié 

• En période de canicule et d’attente devant l’établissement, est-il possible de prévoir 

des alternatives pour se rafraichir à proximité ? 

o Cela est à l’étude 

• Interdiction des jeux de ballon dans l’établissement 

• Question relative à la température de l’eau ? 

o Cela reste à l’étude 

• Les PMR peuvent-elles circuler autour du bassin et sur les plages 

o Oui ainsi qu’un système de mise à l’eau sera installé 

• Quel est le nombre d’agents dédié à l’établissement ? 

o 13 personnes dont 6 MNS 

• Fonctionnement de l’aire de déchaussage 

• Des panneaux solaires sont-ils prévus ? 

o Cela n’est pas réalisable techniquement car le toit est amovible 

• Est-il possible de voir le bassin depuis l’entrée ? 

o Non la configuration de l’établissement ne le permet pas  

• Prévoir un affichage à l’entrée sous forme de pictogramme pour rappeler le 

règlement 

• Pourquoi il n’y a pas de créneau pour les collèges ? 

o Car les collègues utilisent la piscine de l’ENTPE 

• Douches collectives – y’a-t-il des cloisons pour séparer hommes/femmes ? 

o Oui cet aménagement est effectué 

• Possibilité d’aménager les bords du bassin pour entreposer son propre matériel ? 

o Oui des bancs sont prévus 

• Présence de sèche-cheveux ? 

o Oui cela est prévu 


